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Presentan libro en la 
BUAP para reforzar la 
autonomía universitaria
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 Rescatistas laboraron al interior catistas laboraron al interior
de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.
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Silvano Aureoles 
destapa a Martínez 
Amador y a Roxana 
Luna como los pre 
candidatos del PRD

DESAPARICIONES 
Y MUERTES, NO
TIENEN FRENO

 Familiares y amigos de Rebeca Franco Santelices, bloquearon la autopista México-Puebla, a la 
altura de Santa Rita Tlahuapan, para solicitar a la FGE los apoyé para ubicarla.

PAG. 9,10

CON DIGNIFICACIÓN DE ESPACIOS, GOBIERNO DEL CON DIGNIFICACIÓN DE ESPACIOS, GOBIERNO DEL 
ESTADO APUESTA POR LA FORMACIÓN DE MAESTROSESTADO APUESTA POR LA FORMACIÓN DE MAESTROS

    Impulsar la formación de maestros es apostar por el futuro de las próximas generaciones, aseguró el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes, en gira por Zacatlán. En tanto, el alcalde, José Luis Márquez reconoció los apoyos otorgados a las escuelas 
del municipio por el exgobernador Miguel Barbosa y que continúan en la gestión del mandatario Céspedes Peregrina.
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En Puebla serán 
impulsadas a 
la par las leyes 
Monzón y Montse
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Sacerdote de Tehuacán 
Guillermo García, 
falleció calcinado
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Circulan citatorios municipales falsos para Circulan citatorios municipales falsos para 
extorsionar; Ayuntamiento interpuso denunciaextorsionar; Ayuntamiento interpuso denuncia
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MISIONERA MISIONERA 
DEL TRASPLANTE DEL TRASPLANTE 

DE ÓRGANOSDE ÓRGANOS

EN ESPAÑOLEN EESPSPAÑOAÑ L
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Aeromar suspende el 
vuelo: anuncia el cese 
definitivo de sus operaciones 
por problemas financieros

  Una mujer muerta fue el saldo de la balacera registrada por la madrugada de este miércoles 
en la junta auxiliar de San Lucas Atoyatenco, en Texmelucan.

    El ministro estaba encargado de la El ministro estaba encargado de la 
iglesia de El Carmen, perdió la vida cuando iglesia de El Carmen, perdió la vida cuando 
circulaban sobre la carretera Cuacnopalan-circulaban sobre la carretera Cuacnopalan-
Oaxaca a la altura del Km 62+000.Oaxaca a la altura del Km 62+000.
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ANGELOPOLITANAS

Los principios de la lealtad y la disciplina, características del Sistema priista, 
hace tiempo que quedaron en desuso, la pluralidad les abrió las 

puertas a los políticos en otras opciones y en tiempos electorales más.
Fue durante la sucesión de Mario Marín que la sangría priista fue 

alarmante, en especial en el interior del estado., grupos completos 
dejaron al partidazo y se sumaron a la alianza multipartidista que impulsó 
Rafael Moreno Valle, a la postre gobernador y quien le ganó a Javier 
López Zavala.

Esta semana un ingeniero agrónomo de más 60 años, originario de Tecomatlán, 
que fue candidato a la gubernatura renunció a su militancia de más de 4 décadas 
en el Revolucionario Institucional, Alberto Jiménez Merino afirmó que no tiene más 
que hacer en el partido.
Desesperado Néstor Camarillo, dirigente estatal del tricolor, le pidió recapacitar su 
decisión, la cual está tomada y no tiene vuelta de hoja.
Dejan el partido no sólo para apoyar otra opción, se van incómodos y molestos 
porque sus dirigencias, estatal y nacional, no los escuchan y manejan al PRI como 
un patrimonio personal y no como el instituto político que es. 
Públicas a privadas, de aquí en adelante continuarán las deserciones.

Andrés Manuel López Obrador anunció que vetará un dictamen aprobado en 
San Lázaro que eleva castigos por “injurias” al Presidente al considerar que 
no lo necesita. “Me sorprendió ayer que autorizan en la Cámara que el que 
insulta al Presidente le van a aumentar el castigo, va a tener que pagar dos, 
tres veces más, yo no sé quién hizo eso.
“No necesito eso, yo no lo promoví, lo voy a vetar, eso para qué... o sea 
no, libertad de expresión”, dijo en Palacio Nacional. 
Una ley de 1917, que castiga “injurias” al Presidente de la República, fue 
revivida y endurecida por la mayoría de Morena, a propuesta de la dipu-
tada zacatecana Bennelly Jocabeth Hernández, la Comisión de Gobernación 
aprobó un dictamen que eleva los castigos por “injurias” al mandatario, a 

los secretarios, ministros, gobernadores, legisladores y al fiscal general de la República.
López Obrador dijo que no la necesita y seguramente ni siquiera será discutida en el 
Pleno, a no ser que sea una medida de distracción para evitar atender los temas de 
mayor prioridad, como el concepto de narco-estado que se forjó en el juicio contra 
García Luna en Estados Unidos.

El presidente municipal, Eduardo Rivera, anunció que su gobierno interpondrá 
una denuncia ante la Fiscalía, debido a que personas se están haciendo 
pasar por servidores públicos para enviar citatorios “falsos” de embargos 
por falta de pago del predial.
Precisó que en los últimos días han estado circulando citatorios a casas 
de personas con logos de la administración municipal, los cuales vienen 
a nombre de una supuesta licenciada Beatriz Olivares y un licenciado 
Enrique Hernández.

“Estas notificaciones son absolutamente falsas, toda esta información es 
falsa, gente que se quiere pasar de viva y de lista, por ello le vamos a pedir a la 
Sindicatura para que presente la denuncia ante la Fiscalía y se pueda dar con estas 
personas que pretenden usurpar funciones en representación del gobierno de la 
ciudad, lo cual es indebido y grave”, declaró.

Durante la tarde de ayer, 15 de febrero, familiares y amigo de Rebeca 
Franco Santelices, originaria de San Martín Texmelucan que desapareció 
el 6 de febrero tras viajar a la Ciudad de México, cerraron la Autopista 
México-Puebla a la altura de Santa Rita Tlahuapan, para exigir que las 
autoridades hagan todo para encontrarla.

Rebeca abordó una ruta rumbo a la Ciudad de México alrededor de las 10:00 
horas del 6 de enero, con el objetivo de realizar compras para su negocio en 
Texmelucan. Poco después de las 16:00 horas informó a sus familiares que ya 
estaba de regreso, y se encontraba cerca de Río Frío, 

A partir de ese momento ya no tuvieron más respuestas de Rebeca, y alrededor de las 
17:00 horas su celular ya no recibía los mensajes. Tras un día entero sin saber de ella, 
viajaron a la Ciudad de México para interrogar a los operadores de las combis, quienes 
afirmaron que la señora Franco abordó una unidad e incluso había un video prueba de ello.
Un familiar de Rebeca mencionó que acudieron a la Fiscalía de Puebla para levantar 
una denuncia, pero les indicaron que, al desaparecer en Río Frío le toca al Estado 
de México. Por otra parte, en la CDMX la fiscalía solo emitió el boletín de búsqueda.
Los familiares cerraron la autopista molestos por no tener noticias del paradero de 
Rebeca y para denunciar la inactividad de las autoridades.

El martes pasado, delincuentes armados balearon y asaltaron a un cuen-
tahabiente al salir del BBVA de la Humboldt Norte. La Policía informó que 
el agraviado iba saliendo de la institución cuando fue interceptado por 
quienes lo despojaron de 300 mil pesos que había retirado poco antes.
Para obligarlo a entregar el recurso los delincuentes le dispararon en 
la pierna izquierda dos impactos de bala y huyeron a bordo de un Jetta, 
señalaron testigos. A plena luz del día y en calles muy transitadas, hicieron 
de las suyas los criminales que sabían que su víctima llevaba una cantidad 
importante de dinero.

Los pr

p

ala
dej
Ra
Ló

Esta sema

André
San L
no lo n
insulta
tre
“N

El

“

D

Reb
horas
Texm
estaba

A ti d

El m
ta

se
de
imp



JUEVES.16.02.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

CADENA PERPETUA AL AUTOR 
DE LA MATANZA RACISTA EN 

SUPERMERCADO DE BUFFALO
A Payton Gendron, culpable del tiroteo en Buffalo, lo senten-
ciaron a cadena perpetua sin derecho a libertad condicional, 
en una sala atestada de familiares de las diez víctimas que lo 
escucharon pedir perdón antes de la sentencia.

BARCELONA, SEÑALADO POR PAGOS 
A EMPRESA DEL EXVICEPRESIDENTE 
DEL COMITÉ TÉCNICO DE ÁRBITROS
Una investigación reveló que el Barcelona habría realizado 
pagos de 1.4 millones a una empresa de un miembro del 
Comité Técnico de Árbitros

MUSK ORDENÓ AJUSTAR ALGORITMO 
DE TWITTER PARA MEJORAR 
EXPOSICIÓN DE SUS TUITS

Musk ordenó ajustar el algoritmo de la red social de manera 
que sus tuits tengan una mayor exposición entre los usua-
rios de la plataforma

CONDENAN A 50 AÑOS DE CÁRCEL 
A DIEGO URIK POR EL FEMINICIDIO 

DE JESSICA GONZÁLEZ
El juez de oralidad determinó que Diego Urik había incu-
rrido en actos como la cosificación de Jessica González 
Villaseñor
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Durante la presentación del libro Los nuevos retos de una nueva agenda 
universitaria en México en una época de cambios, una perspectiva desde la BUAP

Al celebrar el rigor académico del 
libro Los nuevos retos de una nue-
va agenda universitaria en Méxi-
co en una época de cambios, una 
perspectiva desde la BUAP, la Rec-
tora María Lilia Cedillo Ramírez 
destacó el papel de los docentes en 
la formación y cercanía con los es-
tudiantes, por lo que se pronunció 
por recuperar el peso de las acade-
mias en las decisiones y rumbo de 
la institución.

Durante la presentación de 
este libro, cuyos compiladores son 
Francisco Vélez Pliego y Carlos Fi-
gueroa Ibarra, investigadores del 
Instituto de Ciencias Sociales y Hu-
manidades “Alfonso Vélez Pliego” 

se enriquece con el trabajo de to-
dos y cada uno de sus docentes, lo 

programas institucionales.
“Celebro coincidir en el peso que 

tienen los académicos en las deci-
siones de la universidad, pues son 
ellos quienes están en el día a día 
con los estudiantes, quienes son el 

motivo principal por el cual existe 
una universidad. Por ello, tengo el 
gran compromiso de escucharlos 
y lo que hagamos esté enfocado 
en programas académicos y en las 
necesidades de nuestros estudian-
tes”, expresó.

Asimismo, la doctora Lilia Ce-
dillo se pronunció por recuperar 
el humanismo, una parte esencial 
de las instituciones educativas: “Si 
bien tienen una gran importancia 
la ciencia y la tecnología, estas no 
deben ganar esos espacios reser-
vados al humanismo”.

Carolino, donde tuvo lugar la pre-
sentación de Los nuevos retos de 
una nueva agenda universitaria en 
México en una época de cambios, 
una perspectiva desde la BUAP, 
editado por el ICSyH, el doctor en 
Sociología, Carlos Figueroa Ibarra, 

-
-

démicos, estudiantes y servidores 
públicos de diversas disciplinas e 
instituciones y estados del país, 

quienes se dieron cita en 30 foros 
de discusión durante el segundo 

meses de 2022.
Los tres principios que guarda 

enmarcadas en una crisis civiliza-
toria, son: preservar la autonomía 
universitaria; respetar el pluralis-
mo y la diversidad en las universi-
dades; y tener una visión holística 
para enfrentar los retos.    

En esta presentación compartie-
ron el presídium con la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez, la representante de 
la directora del Conacyt, María Elena 
Álvarez-Buylla, Lisa Aceves López; 
el representante de la hasta ayer 
secretaria de Educación, Ciencia, 
Tecnología e Innovación del gobier-
no de la Ciudad de México, Rosaura 
Ruíz, Alipio Calles Martínez; el direc-
tor del ICSyH, Giuseppe Lo Brutto; 
los investigadores Alfonso Vélez 
Pliego y Carlos Figueroa; y como 
moderador, José Luis Carrillo, cien-

Luis Rivera Terrazas”.  REDACCIÓN

Estudiantes exigieron 
seguridad en planteles 
escolares de Puebla porque 
ya son clientes del hampa
Puebla, Pue. Integrantes del comité de la 
Federación Nacional de Estudiantes Re-
volucionarios “Rafael Ramírez” (FNERRR) 
pidieron al gobierno estatal intervenir con 
respecto a la vandalización a estudiantes 
e instituciones educativas, por lo que pidió 
atender de manera inmediata para que no 
se repitan sucesos como los ya sucedió en 
Veracruz y Tlaxcala.

En conferencia de prensa el responsable 
estatal del movimiento Andrés Bonilla San-
tiago, comentó que tan sólo en un mes, una 
institución educativa de Atlixco fue vandali-
zada en tres ocasiones; además de que otras 
de la capital poblana también han sido vícti-
mas de éstos hechos, lo cual hace inseguro 
el lugar donde van los estudiantes a prepa-
rarse para su futuro. Asimismo, aseguró que 
hay estudiantes que han sido asaltados en 
inmediaciones de sus escuelas; además de 
que el 50 por ciento de las instituciones han 
sufrido también algún atraco.

Detalló que en Veracruz fue asesinado 
un estudiante que salía de la institución 
educativa, tras haber acudido a clases, en 
tanto que, en el Estado de México, edu-
candos pertenecientes a su organización 
les han hecho saber que existen homicidios 
dolosos en las últimas semanas. En lo que 
corresponde a Tlaxcala dijo, policías vesti-
dos de civil ingresaron a la Casa del Estu-
diante para amedrentarlos, además de que 
saquearon el inmueble. 

“Aquí en Puebla se han dado situaciones 
similares, no con muertos, pero sí han sido 
atacados… La solución debe venir desde arriba 
con el presidente” apuntó. Por lo que urgió a la 
autoridad estatal, a intervenir para proteger a 
los alumnos y a los inmuebles.

Finalmente, solicitó que no quede impu-
ne ningún hecho delictivo relacionado con 
estudiantes, pues no descartó que se pueda 
dar una manifestación para defender a los 
jóvenes.  ALMA MÉNDEZ

Aeromar suspende 
todos sus vuelos en el 
país, incluido Puebla
Puebla, Pue. Este miércoles la empresa 
Aeromar decidió cancelar sus vuelos en 
diversos aeropuertos, entre ellos Pue-
bla, debido a un posible estallamiento de 
huelga por parte de pilotos y sobrecargos 
por falta de pagos.

Recordemos que el Aeropuerto “Her-
manos Serdán”, contaba con dos vuelos 

de esta línea aérea a los destinos de Zi-
huatanejo y Acapulco, los cuales fueron 
dados a conocer en mayo del 2022.

Cabe mencionar que este día, desde 
muy temprano, usuarios de la aerolínea 
y que tenían programados sus viajes 
compartieron en redes sociales que los 
mostradores de Aeromar permanecen sin 
personal y sólo con mensajes donde re-

Es importante detallar que José Alonso 
Torres, secretario de Prensa y Publicidad 
de la Asociación Sindical de Pilotos Avia-
dores de México (ASPA), adelantó que 
este jueves 16 de febrero a las 19:00 ho-

ras podrían poner las banderas rojinegras 
en los mostradores de Aeromar, ubicadas 
en donde esta línea cuenta con vuelos.

Recordemos que Puebla ha tenido 
fallas para realizar convenios con aerolí-
neas, pues también se vino abajo el que 
se realizó Vanessa Barahona, exsecretaria 
de Turismo estatal durante la gestión de 
Miguel Barbosa Huerta, con Interjet, don-
de se anunciaron tres nuevos vuelos co-
merciales, dos internacionales y uno na-
cional, en el primer trimestre del 2021 en 
dos vuelos semanales cada uno, el cual 
también se suspendió por problemas de 
la empresa con trabajadores por falta de 
pago.  ALMA MÉNDEZ

RECORDEMOS QUE EL AEROPUERTO “HERMANOS SERDÁN”, 
CONTABA CON DOS VUELOS DE ESTA LÍNEA AÉREA A LOS DESTINOS 
DE ZIHUATANEJO Y ACAPULCO, LOS CUALES FUERON DADOS A 
CONOCER EN MAYO DEL 2022. FOTO:  
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Con pabellón industrial, Puebla estará 
en la Expo Industrial en Querétaro

Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) anunció la participa-
ción de Puebla en la edición de la Expo 
Industrial Automotriz, que se realizará 
del 31 al 2 de junio en Querétaro, don-
de la entidad contará con un pabellón 
industrial.

El presidente, Ignacio Alarcón Rodrí-
guez Pacheco, dijo que esta participa-
ción podría dejar una derrama econó-
mica en Puebla de más de 3 mil 500 

millones de dólares, entre requerimien-
tos de compra y nuevos negocios.

Destacó que, a nivel nacional, la enti-
dad poblana Puebla es el cuarto produc-
tor automotriz en México, sólo después 
de Aguascalientes, lo cual da pauta a 
que se mantenga en los ojos de inversio-
nistas nacionales e internacionales.

El presidente de la cúpula empresa-
rial destacó que, para dicho expo, acu-
den empresas de más de 12 países y 

26 entidades federativas, debido a su 
importancia en el sector, pues entre las 
marcas que estarán serán Toyota, Ford, 
KIA, Hyundai, entre otras, las cuales 
buscarán proveeduría de empresas en-
tre ellas las poblanas, las cuales gene-
rarán más empleos.

Asimismo, dijo que Puebla contará 
con un pabellón especial para todas las 
empresas poblanas con las que cuenta. 

 ALMA MÉNDEZ

Tras obtener buenos 
resultados, el CCE 
pide retomar mesas 
de seguridad con el 
Gobierno del Estado
Puebla, Pue- El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) Puebla, 
José Ignacio Alarcón Rodríguez, seña-
ló que es importante retomar las mesas 
de seguridad con el gobierno del estado, 
toda vez que ya se tienen con los muni-
cipios de zonas conurbada que han dado 
resultados, las cuales se llevan cabo cada 
mes o mes y medio.

En entrevista, precisó que estas re-
uniones plantean lo que les pasa diaria-
mente a todos los sectores económicos, 
sin embargo, consideró importante am-
pliar esta dinámica al gobierno del esta-

todo el territorio poblano.  ALMA MÉNDEZ

5 COLONIAS Y 2 JUNTAS AUXILIARES SERÁN 
BENEFICIADAS CON OBRA DE COLECTOR SANITARIO

Puebla, Pue. Desde la colonia Jorge Mu-
rad, el presidente Eduardo Rivera Pérez 
realizó la supervisión de la ampliación 
del colector sanitario de 2 kilómetros 
en el norte de la ciudad, proyecto que 
representa una inversión de más de 
27.3 millones de pesos.

El alcalde comentó que, una vez que 

las familias de las colonias: Jorge Murad, 
Solidaridad Nacional, Nuevo Paraíso y 
Real de Guadalupe, las Juntas Auxiliares 
de San Sebastián de Aparicio y San Pablo 

Xochimehuacan y a la Central de Abasto.
“Lo que antes sucedía es que an-

tes esto se taponeaba, y lo peor, los 
desechos de esta zona que he mencio-
nado, se iban a la barranca, se iban al 
aire libre, hoy todos estos residuos se 
van a conectar para tener un tratamien-
to de estos mismos residuos y eviten 
la contaminación del medio ambiente 
también de nuestra ciudad”, dijo.

Dijo que el colector pluvial es de vi-
tal importancia, pues es el encargado 
de dispersarse las aguas negras y los 

desechos originados por la población.
Por ello, se hará la construcción de 

4 mil 758 metros cuadrados de carpeta 
asfáltica, la instalación de 50.6 metros 
hincado de tubería de acer, colocación 
de 38 pozos de visita para conectar tu-
berías y 330 descargas domiciliarias.

“Estamos trabajando para tener una 
mejor ciudad, invitamos a todos aquellos 
que viven en la zona, a tomar las precau-
ciones que sean necesarias, pues obvia-
mente en el tránsito peatonal y también 
en tránsito vehicular”, dijo.  SILVINO CUATE

En últimas 24 horas, 
161 nuevos infectados 
Covid en Puebla; hay 
41 hospitalizados
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
161 nuevos contagios de SARS-CoV-2, pero 
sin ningún deceso en las últimas 24 horas.

A través de un comunicado, esta de-
pendencia estatal informó que en todo el 
estado hay mil 314 casos activos entre 
ambulatorios y hospitalizados, distribui-
dos en 57 municipios.

Asimismo, la dependencia detalla hay 
41 personas hospitalizadas por el SARS-
CoV-2, de las cuales cuatro requieren de 
ventilación mecánica asistida.

La dependencia de salud recomendó 
a la población a que consuma alimentos 
ricos en vitamina “B” y “C”, así como ver-
duras de hojas verdes para reforzar el 
sistema inmunológico y evitar enfermarse 
durante la temporada invernal.

En Puebla en cifras totales desde que 
comenzó la pandemia de Coronavirus en 
el estado de Puebla, la Secretaría de Sa-
lud indicó que hay 197 mil 539 casos po-
sitivos acumulados y 17 mil 365 poblanos 
muertos.  SILVINO CUATE
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Circulan citatorios municipales 
que son falsos para extorsionar; 
Ayuntamiento interpuso denuncia

VÁNDALOS Y RATEROS YA “ESTRENARON” LOS 
PARQUES RECIÉN RENOVADOS EN LA CAPITAL

Es recuperada el 
acta de nacimiento 
de Gustavo Díaz 
Ordaz robada en 
ciudad Serdán
Puebla, Pue. El acta de nacimiento del 
expresidente Gustavo Díaz Ordaz, que 
había sido robada en Ciudad Serdán, 
ya fue recuperada y el principal sospe-
choso podría ser algún trabajador del 
Ayuntamiento de este municipio, se-
gún lo informó el director general del 
Registro Civil del Estado de Puebla, 
Manuel Carmona Sosa. 

El funcionario comentó que fue un 
acto de vandalismo en el juzgado mu-

documento ya no se encontraba, por 
ello se procedió a realizar la denuncia 
correspondiente. 

“Es un acta de Ciudad Serdán, se 
robaron, hubo un acto de vandalismo 
en el juzgado municipal de registro ci-
vil de Ciudad Serdán, nosotros como 
estado detectamos la ausencia de ese 
documento, se formuló una denuncia 
ante Fiscalía, se hizo investigación y el 
acta fue recuperada”, dijo. 

Dijo que, una vez que se hizo públi-
co el caso, el documento se envió de 
manera anónima a la Coordinación de 
Juzgados del Estado de Puebla, donde 
aparentemente se olvidó un sobre. 

“El municipio seguramente tomó las 
acciones pertinentes, porque el robo 
ocurrió dentro de las instalaciones del 
municipio (...) en el momento en que 
se hizo público su desaparición, el acta 

-
do, fue hecha llegar de manera anóni-
ma, un día llegó una persona, dejó ahí 
sobre el escritorio de la Coordinación 
de Juzgados un sobre, aparentemente 
olvidado, y ahí venía el acta”, dijo.

Dijo que, se comprobó que el do-
cumento sea real, y actualmente se 
encuentra en el acervo del Registro 
Civil del municipio de Ciudad Serdán, 
no obstante, considera que el principal 
sospechoso podría ser algún empleado 
del Ayuntamiento. 

“Yo estimo que esa acta pudo ha-
ber sido sustraída, seguramente por 
personal trabajó en el propio juzgado, 
porque cuando se hizo público, se em-
pieza a abrir una investigación, pues 
acudieron a devolver el acta”, dijo. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera Pérez alertó que 
empezaron a circular citatorios falsos, usurpando funciones del 
Ayuntamiento de Puebla, para extorsionar a poblanos, y de no 
cumplir se realizarán embargos. 

El alcalde comentó que este martes 14 de febrero, se iden-

Código Federal de Comercio, además establece que tiene tres 
días para presentarse, de lo contrario se va a ejercer un em-
bargo. 

“Están llegando unos citatorios y viene aquí un primer cita-
torio, trae por supuesto un logo de la administración municipal, 
viene a nombre de X, o Y persona, y viene un asunto que dice 
primer citatorio, viene con fundamento, dice varios artículos y 
dice del Código Federal de Comercio, y en pocas palabras esta-
blece que tiene tres días para presentarse para este citatorio, 
porque si no se va a ejercer un embargo, y que, por lo tanto, 
este citatorio es una audiencia para manifestar a lo que su de-
recho convenga”, dijo. 

Alerta Ayuntamiento intentos de extorsión a comerciantes 
con documentos falsos

El alcalde comentó que se incluyen el nombre de la licencia-
da Beatriz Olveres y Enrique Hernández, sumado a esto se fal-

comunicar. 
Ante esta situación, el alcalde instruyó a la Sindicatura del 

Ayuntamiento de Puebla, formalizar la denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE).

“Absolutamente falso, toda esta documentación es absolu-
tamente falsa, los nombres son falsos, el citatorio es falso, los 
nombres son falsos, el sello es falso, y es gente que se quiere 
pasar de lista. Le vamos a pedir a la Sindicatura, para que pre-
sente esta denuncia ante la Fiscalía”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El secretario de Movilidad 
e Infraestructura del Ayuntamiento de 
Puebla, Edgar Vélez Tirado, dio a conocer 
que los parques que recién fueron reha-
bilitados ya fueron vandalizados, y lo que 
se roban en su mayoría es el cableado. 

Ante esta situación, se crearán grupos 
de vecinos vigilantes, para evitar que este 
tipo de casos se sigan repitiendo, pues 
hay lugares donde se llevan la estructura 
completa de los juegos infantiles. 

Comentó que, entre los casos recien-
tes, son la Central de Abasto y San Jorge, 
donde el Ayuntamiento tuvo que volver a 

realizar la instalación de la luminaria y el 
cableado. 

“Ayer (14 de febrero) nos reportaron 
en San Jorge que también están vanda-
lizando y si es una constante que hemos 
tenido, sobre todo también en los parques 
que hemos entregado ya rehabilitados, 
que la gente que no es muy agradable 
con esos temas, sobre todo el parque y 
las lámparas de los parques”, dijo. 

En este mismo sentido, el secretario 
dijo que la dependencia a su cargo tiene 
una bolsa de 40 millones de pesos, para 
la intervención de más parques en dife-

rentes puntos de la Ciudad de Puebla, in-
cluyendo juntas auxiliares. 

“Traigo una bolsa completa de espa-
cios públicos y de canchas, digamos de 
manera general, para este tema traemos 
alrededor de 40 millones de pesos, y si 
están incluidas estas cinco canchas, sobre 
todo son en el tema de parques, de 20 
proyectos que traemos, entre parques y 
canchas, pero si traemos alrededor de 40 
millones, en total la inversión de espacios 
públicos para este año, el presidente mu-
nicipal nos ha instruido que fueran 150 
millones de pesos”, declaró.  SILVINO CUATE



JUEVES  
16.02.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Prudencia para Alcántara, no 
puede seguir descalificando 
al PRI: Estefan y Camarillo

RENUNCIAS AL PRI EN 
PUEBLA OBLIGAN A 
UNA REVISIÓN INTERNA
Puebla, Pue. El priista, Leobardo Soto 
Martínez consideró que la renuncia de 
Alberto Jiménez Merino al Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI) obliga a un 
diálogo interno para saber que está pa-
sando con esta fuerza política en Puebla.

lejos de afectar al partido dé paso a tener 
un “diálogo abierto” entre la militancia.

De esta forma, Soto Martínez se man-
tuvo respetuoso de la decisión que tomó 
Jiménez Merino para separarse del PRI 
después de más de 30 años de haber mi-
litado en el tricolor.

“Él sabrá sus razones, tendremos 
mucho que platicar, ojalá que haya diá-
logo abierto”, expresó de forma breve 
sobre el tema.

este martes que su separación del PRI 
es irrevocable, pese a esto aún no ha 

-
dría sumar, aunque se le ha ligado con 
el partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena).  

Cabe hacer mención que Leobardo 
Soto es líder de una de las estructuras 
más importantes del PRI como es la Con-
federación de Trabajadores de México 
(CTM), a principios de diciembre del 2022 
se dejó ver en una marcha a favor de la 
Cuarta Transformación de cara a las elec-
ciones del 2024.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Los priistas Jorge Estefan 
Chidiac y Néstor Camarillo coincidieron 
que el diputado del Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Eduardo Alcántara, no puede 

las sirenas” que al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) no le alcanza para en-
cabezar con candidato la gubernatura o la 
alcaldía de Puebla en el proceso electoral 
de 2024. 

Esto se dio en respuesta al llamado 
que hizo Alcántara Montiel, al dirigente 
del PRI, Néstor Camarillo, para que se 
conduzca con prudencia y mesura en la 
petición que hizo de quedarse con la can-
didatura a la alcaldía de Puebla, si el PAN 
se queda con la gubernatura o viceversa, 
y recordando al tricolor que está enfren-
tando una gran desbandada de militantes 
como Alberto Jiménez Merino.

Estefan Chidiac reconoció que a Eduar-
do Alcántara le gusta generar polémica y 
así se divierte en estos temas, pero las 

-
meros reales”, para que la repartición se 
haga de forma equitativa y con sustento.

“Si ellos aspiran a encabezar la gu-
bernatura en donde solo nos sacaron 
1 o 2 puntos porcentuales de diferen-
cia en el 2021, que van a dar a cambio 
nada o qué vamos a trabajar todos para 

llevar un panista a la gubernatura y que 
el PRI se quede bailando y desaparezca, 
pues no, tiene que hacerse en equipo y 
repartir razonablemente”. Reiteró que al 

contar al tener el PRI casi 400 mil votos 
efectivos.

Por separado, Néstor Camarillo advir-
tió que el PRI sabe lo que vale, por lo que 
se limitó a reconocer que Eduardo Alcán-
tara es su “amigo, el que es un poquito 

gracioso”, y aclaró que el tricolor nunca 
se ha bajado de su interés por encabezar 
la gubernatura para 2024.

lo que cuenta, sabemos lo que valemos, 
nunca hemos peleado por la alcaldía, 
nunca nos hemos bajado por la guberna-
tura (…) el PRI va a estar hasta el último 
minuto en el tema de la gubernatura”, ce-
rró.  AURELIA NAVARRO

EN PUEBLA SERÁN IMPULSADAS A LA 
PAR LAS LEYES MONZÓN Y MONTSE

Puebla, Pue. La diputada local por el Par-
tido del Trabajo (PT), Nora Merino Esca-

-
gre la aprobación de la Ley Monzón antes 

la Ley Montse también sea aprobada en 
esta LXI Legislatura.

presentadas que se tienen pendientes 
en favor de los derechos de las mujeres, 

entre ellas la Ley Montse y Ley Monzón, 
siendo esta última una de las prioridades 
que tienen los legisladores. 

La Ley Monzón fue presentada por la 

julio del 2022, plantea anular todos los 
derechos de la patria potestad de los hi-
jos a su “padre” cuando este incurra en 
tentativa de feminicidio o logre consumar 
la agresión.

Además de imponer una pena de ocho 
años a los funcionarios que sean omisos 
u obstaculicen el proceso de la investiga-
ción, pero además inhabilitarlos en car-
gos públicos hasta por 10 años.

Esta iniciativa tiene sus orígenes en el 
asesinato de la activista de los derechos 
de las mujeres, Cecilia Monzón, ocurrido 
el 21 de mayo, y tras investigaciones se 
concluyó que su ex pareja el político Ja-

vier N. había sido el autor intelectual.
En cuanto a la Ley Montse, en el 2022 

el Congreso local atendió la propuesta 
que busca evitar que familiares, amigos 
o conocidos ayuden a esconder a femini-
cidas así como los instrumentos que utili-
zaron para cometer el crimen contra una 
mujer o pareja sentimental.

La Ley Montse surgió por el caso que 
se registró en Veracruz donde una chica 
de 20 años de nombre Montserrat Bendi-
mes Roldán fue asesinada por su pareja, 
varón que evadió a la justicia debido a 
que sus familiares lo ayudaron a escapar.

De acuerdo al artículo 210 BIS habla 
de una pena de 4 a 10 años y de mil a 2 
mil UMAS de sanción a quien obstaculice 
la investigación encubriendo al violenta-
dor.  AURELIA NAVARRO
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Claudia Rivera y Armenta 
presentarán propuesta 
electoral a favor de la mujer

AYUNTAMIENTOS TENDRÁN QUE PROTEGER A 
MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA, LA PROPUESTA

Silvano Aureoles 
destapa a Amador y 
Roxana Luna como los 
candidateables del PRD
Puebla, Pue. En el Partido de la Revolu-
ción Democrática (PRD) no se desprecia a 

de la República por este partido, Silvano 
Aureoles al destapar a Carlos Martínez 
Amador y Roxana Luna como cuadros a 
los que les alcanza para ir por una candi-
datura en el 2024.

Bajo este contexto, Aureoles pidió 
que exista “piso parejo y no imposición” 
al momento de que la alianza nacional y 
local “Va Por México; Va Por Puebla” elija 
a sus abanderados.

Reiteró que el PRD “no desprecia a na-
die (…) aquí no vamos a excluir a nadie” 

es lograr que el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) se vaya del 
gobierno.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente de la Mesa Di-
rectiva del Senado de la República, Ale-
jandro Armenta Mier recibió de la ex al-
caldesa de Puebla, Claudia Rivera Vivanco 
una iniciativa de ley con la que busca se 
respete la representación equitativa y jus-
ta de los derechos político-electorales de 
las mujeres.

Pidió a Armenta Mier hacer suya esta 

propuesta de ley para sumarla a la Refor-
ma Electoral que sigue en discusión, lo que 
permite sumar una propuesta más como la 
que ella entregó este 15 de febrero.

“No solo les dará oportunidad a muje-
res de uno u otro color sino a todas aque-
llas de todas las edades, de toda la di-
versidad que estén dispuestas hacer paz”, 
dijo la edil de Juntos Haremos Historia.

Con el documento en mano, Alejandro 
Armenta Mier se comprometió a presen-
tar en la mesa del Senado la propuesta 
de iniciativa la próxima semana en sesión.

“guerrera” a la que se comprometió a seguir 
apoyando asegurando que todos los hombres 
y mujeres tienen derecho a ejercer las liber-
tades políticas-electorales.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. En Comisión de Igualdad de 
Género del Congreso local se probó un 
doble dictamen de tres iniciativas de re-
forma, entre las que se incluye pedir a 
los ayuntamientos brindar atención psico-
lógica especializada y gratuita a víctimas 
de hostigamiento, ciber acoso y acoso se-
xual, casos que van en incremento. 

Debido a que las tres iniciativas im-
pactan directamente a la Ley General de 
Acceso de las Mujeres a una Vida Libre 
de Violencia, se determinó que las pro-
puestas de interseccionalidad presen-
tadas por la diputada por el Partido del 
Trabajo (PT), Mónica Silva y el diputado 
por el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Jorge Estefan Chidiac salieran bajo 
el principio de concentración.

La diputada por el Partido Acción Na-
cional (PAN), Aurora Sierra Rodríguez 
destacó la importancia de que se diera 
esta doble votación, lo que permitirá que 
este jueves se presente ante el Pleno del 
Congreso el tema para ser aprobado en 
su totalidad.

Sierra Rodríguez expuso que en la ac-
tualidad se cree que el ciberacoso no deja 
secuelas en una persona, cuando en rea-
lidad la víctima llega a tener un daño en 
la salud mental, provocando desde depre-
sión hasta estrés postraumático.

“Estoy impactada por los casos que se 

han exponenciado. Es todo un amedren-
tamiento desde las redes sociales, se ha 
dejado por hecho y se piensa que, el cibe-
racoso no deja sangre, pero es lacerante 
en la salud mental, con ansiedad, depre-
sión, y estrés postraumático”.

La propuesta de la panista contempla 
una reforma a la fracción IV del Artículo 
16 BIS de la Ley para el Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia del 
Estado de Puebla, para agregar la palabra 
ciberacoso, a los delitos por los que las 
víctimas reciben atención especializada y 
gratuita.

Mientas que las propuestas del PT y 
PRI consisten en que las víctimas reciban 
atención psicológica, y que las autorida-
des deberán prevenir atender, e investi-
gar la violencia que se está cometiendo 
contra las mujeres.  AURELIA NAVARRO

La diputada por el Partido Acción 
Nacional (PAN), Aurora Sierra 

Rodríguez destacó la importancia 
de que se diera esta doble 

votación, lo que permitirá que 
este jueves se presente ante el 
Pleno del Congreso el tema para 
ser aprobado en su totalidad.

Con acciones en favor 
de los más vulnerables, 
gobierno estatal, 
presente en los 217 
municipios: SSCP 
CHIGNAHUAPAN, Pue.- El Gobierno del 
Estado está presente en los 217 munici-
pios de la entidad y deja huella en ellos 
con acciones dirigidas a las personas que 
más lo necesitan, sentenció el manda-
tario estatal, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina al inaugurar la construcción del 
adoquinamiento de la calle Cuauhtémoc, 
la cual requirió de una inversión de un mi-
llón 715 mil 814 pesos.

la gubernatura, Javier Aquino Limón, y 
del secretario de Gobernación, Julio Huer-
ta Gómez, el mandatario destacó que, de 
la mano de los gobiernos federales y mu-
nicipales, la administración estatal sigue 

poblanos.
“Es fundamental decirles que desde el 

Gobierno del Estado seguimos tendiendo 
la mano y poniéndonos a sus órdenes y 
entregando este tipo de obras que dejó 
empeñadas don Miguel Barbosa Huerta y 
que hoy honramos su palabra”, acotó.

 
ESTA OBRA FAVORECE A LOS 
DIFERENTES SECTORES DE LA SOCIEDAD: 
INFRAESTRUCTURA
Por su parte, el titular de la Secretaría 
de Infraestructura, Luis Roberto Tenorio 

-
ción de 221 metros lineales, base hidráu-
lica, mil 266 metros cuadrados de riego 
de impregnación, 422 metros lineales de 

colocación de mil 266 metros cuadrados 
de adoquín, y 211 metros de pintura de 
raya central y guarniciones.

 El funcionario estatal destacó que con 
la entrega de esta obra se favorece a di-
versos sectores de la sociedad, incluidos 
los peatones y los automovilistas en pro 
de los habitantes de Chignahuapan.

 Posteriormente, el gobernador dio 
el banderazo de salida a los trabajos de 
construcción del puente vehicular “Los 
Arcos” en este municipio, en donde rei-
teró el compromiso del gobierno estatal .
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Tras ser ignorados por la FGE, familiares de 
Rebeca Franco bloquean la México-Puebla
Santa Rita Tlahuapan, Pue- Familiares 
y amigos de Rebeca Franco Santelices, 
bloquearon la autopista México-Puebla, a 
la altura de Santa Rita Tlahuapan, para 
solicitar a la Fiscalía General del Estado 
(FGE) los apoyé para ubicarla, pues des-
apareció desde el pasado 6 de febrero.

La protesta derivó cierres intermiten-
tes a la altura del kilómetro 73, luego de 
que los familiares de Rebeca acusaron 
que ni la FGE ni la Fiscalía de la Ciudad 
de México quisieron levantar la denuncia 
por desaparición de la mujer de 42 años.

Por lo que, tras el cierre, elementos de 
Seguridad Pública de Tlahuapan, policías 
municipales, estatales y la Guardia Nacio-
nal arribaron al punto donde entablaron 
un diálogo con la familia de Rebeca, cau-
sando que poco antes de las 14:00 horas, 
el bloque que se mantenía con sentido a 
la ciudad de Puebla fue levantado, bajo 
el compromiso de que la FGE iniciará la 
carpeta de investigación por desaparición 
de Rebeca.

Cabe resaltar que, Rebeca salió de 
San Salvador El Verde con destino a la 
Ciudad de México, donde realizaría unas 
compras, sin embargo, a su regreso su 
familia perdió comunicación con ella a la 
altura del Río Frío.

Como señas particulares, Rebeca tiene 

42 años de edad, complexión robusta y 
tez morena; sus cejas son escasas y sus 
ojos son de color café oscuro, en tanto, 
su cabello es lacio y está teñido de negro. 

Su estatura es de 1.64 metros, tiene una 
cicatriz en medio de la frente, tatuajes en 
el antebrazo derecho con la imagen de un 
elefante azul con morado, mientras que, 

en el antebrazo izquierdo tiene una guía 

nota musical en la espalda a la altura del 
hombro izquierdo.  CAROLINA GALINDO
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EN PRISIÓN PREVENTIVA 
POR ABUSO SEXUAL 
DE UN NIÑO EN 
TLATLAUQUITEPEC
En audiencia la Fiscalía General del Esta-
do de Puebla obtuvo la vinculación a pro-
ceso de Manuel N. quien es investigado 
por el delito de abuso sexual que presun-
tamente cometió en contra de un menor 
de edad.

El hecho se registró el 20 de julio de 
2020 en la localidad de Tochimpa del mu-
nicipio de Tlatlauquitepec donde la vícti-
ma de 11 años de edad fue abusada se-
xualmente por el imputado cuando acudió 
a la tienda.

Al recibir la denuncia del caso, la Ins-
titución de procuración de justicia solicitó, 
obtuvo y cumplió orden de aprehensión 
contra Manuel N.

Ante el Juez de Control, el Agente del 
Ministerio Público aportó datos probato-
rios y logró que el imputado fuera vin-
culado a proceso con la medida cautelar 

tiempo que dure el procedimiento.
 REDACCIÓN

������������������
�����������������
Tehuacán, Pue. El sacerdote Guillermo 
García, encargado de la iglesia de El 
Carmen, perdió la vida calcinado en la 
madrugada de ayer miércoles cuando 
circulaban sobre la carretera Cuac-
nopalan-Oaxaca a la altura del Km 
62+000.

El accidente sucedió cuando el asis-

tente del sacerdote se impactó en la par-
te trasera de un camión torton y de in-
mediato el auto comenzó a incendiarse.

Al lugar arribaron personal de Capu-
fe y Bomberos para sofocar el siniestro, 
paramédicos de Cruz Roja.

Cabe mencionar que Samuel Martí-
nez y Esteban Méndez, que venían con 

el párroco también perdieron la vida cal-
cinados, el chofer del torton salió ileso.

Así también al lugar llegaron ele-
mentos de la Guardia Nacional quienes 
cerraron la carretera para apagar el 
fuego, rescatar los cuerpos y limpiar la 
cinta asfáltica por el hecho lamentable. 

 LUZ MARÍA ZAYAS

Rescatan a 12 migrantes en la Sierra Norte

Xicotepec, Pue. En apoyo al Operativo 

que realiza el Instituto Nacional de Mi-
gración debido a la temporada invernal, 
la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal de Xicotepec brindó 
atención y ayuda a un grupo de 12 mi-
grantes de nacionalidades salvadoreña 
y venezolana, entre los que se encon-

traban dos menores de edad.
Al momento de entrevistarse con los 

ciudadanos extranjeros, estos dijeron 
no contar con documento que aprobara 
su estancia legal en México, por lo cual 
la Policía Municipal se puso en contacto 
con el INM para realizar los trámites co-
rrespondientes.

De esta manera, la SSPTM refrendó 

su compromiso de salvaguardar la vida 
de las personas más vulnerables, tanto 
nacionales como extranjeras que por di-
versos motivos se ven en la necesidad 
de abandonar su país para buscar mejo-
res condiciones de vida y en este caso, 
tienen que enfrentarse a las adversida-
des del clima en su recorrido.

                                ADÁN GONZÁLEZ

SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y TRÁNSITO MUNICIPAL DE XICOTEPEC BRINDÓ ATENCIÓN Y AYUDA A UN GRUPO DE 12 MIGRANTES DE NACIONALIDADES SALVADOREÑA Y VENEZOLANA, ENTRE LOS QUE SE 
ENCONTRABAN DOS MENORES DE EDAD. FOTO: 

Tania, tras haber sido 
asesinada, familiares 
y amigos le dan el 
último adiós
Ciudad Serdán, Pue- Familiares y amigos 
dan el último adiós a Tania, quien fue ase-

Soler Sustayta, quien será trasladara a la 
Ciudad de México, de donde es originaria.

Aproximadamente a las 12:30 de este 
miércoles, el cuerpo de Tania salió rum-
bo a la Parroquia de San Andrés Apóstol, 
donde se realizaría una misa de cuerpo 
presente y posteriormente sería llevada al 
Panteón Municipal de Serdán. 

     LUZ MARÍA ZAYAS
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Con dignificación de espacios, Gobierno del 
Estado apuesta por la formación de maestros

LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL INVERTIRÁ 5 MILLONES DE PESOS EN LA AMPLIACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE LA BIBLIOTECA DE LA ESCUELA NORMAL OFICIAL “LIC. BENITO JUÁREZ”. FOTO: 

El gobernador Sergio 
Salomón Céspedes 
Peregrina reconoció el 
papel de los integrantes 
del magisterio en la 
formación de las futuras 
generaciones

ZACATLÁN, Pue.- Impulsar la formación 
de maestros es apostar por el futuro de 
las próximas generaciones, aseguró el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina, quien enfatizó que la administra-
ción estatal confía en las y los integrantes 
del magisterio. 

Al inaugurar la rehabilitación de la Es-

el mandatario reconoció el esfuerzo que 
maestras y maestros realizan en la for-
mación de la comunidad estudiantil, pues 
a través de su trabajo marcan la vida de 
los jóvenes.

 Precisó que, como parte del compro-
-

siderada una inversión de 5 millones de 
pesos en la ampliación y equipamiento de 
la biblioteca de la Escuela Normal, lo que 

con las herramientas necesarias para su 
formación.

 En eses sentido, el titular del Ejecu-
tivo apuntó que el gobierno que enca-
beza confía en el magisterio y en las y 

de Puebla.
 

ACCIONES DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO BENEFICIAN A UN MILLÓN 
969 MIL ALUMNOS
El trabajo que el Gobierno del Estado em-
prendió en las instituciones educativas ha 

-
nos, precisó Hilarión Castañeda Domingo, 

Federal en Puebla. 
En su participación, reconoció el com-

promiso que la administración estatal 
emprendió para considerar obras de re-
habilitación de los espacios de formación 
de los docentes, ya que de esta manera 

educadores.

-
yos otorgados a las escuelas del munici-

Huerta, acciones que dijo, continúan en 
la gestión del mandatario Céspedes Pe-
regrina. 

En el evento estuvieron presentes el 

Aquino Limón; el secretario de Goberna-
-

Luis Sorcia Ramírez; el delegado de Pro-
gramas para el Desarrollo, Rodrigo Abda-
la Dartigues; los diputados Laura Zapata 
Martínez, Norma Shirley Reyes Cabrera y 

Una mujer muerta tras 
balacera en San Lucas 
Atoyatenco, Texmelucan
Texmelucan, Pue. Una mujer muerta fue el saldo de la balacera 
registrada por la madrugada de este miércoles en la junta auxi-
liar de San Lucas Atoyatenco, en Texmelucan.

Los hechos sucedieron en la calle 18 de Marzo de la colonia 
Los Pinos.

Hasta el momento se desconoce la identidad de la mujer, la 
zona se encuentra acordonada.

En el lugar hay presencia de agentes ministeriales y personal 
de la Fiscalía de Puebla que realizan las primeras investigacio-
nes.  CAROLINA GALINDO

ACAJETE ALISTA CARNAVAL 2023 EN LA 
JUNTA AUXILIAR DE SAN AGUSTÍN TLAXCO

auxiliar de San Agustín Tlaxco, realizado previo a la 
celebración católica del Miércoles de Ceniza, informó 
la Secretaría de Cultura.

En rueda de prensa, David Meléndez López, pre-
sidente municipal de Acajete invitó a los ciudadanos 
a visitar y conocer las tradiciones de San Agustín 
Tlaxco, cuna del carnaval a nivel estatal, donde los 

-

comunidad.
Por su parte, Alfredo Duarte, director general de 

Artes y Fomento Cultural de la Secretaría de Cultu-
ra, refrendó el compromiso de la dependencia por 
descentralizar la oferta cultural y abrir ventanas para 
que la sociedad pueda conocer las tradiciones de los 
municipios, las cuales, mencionó, deben conservarse 
y potenciarse.

-
cuentro Regional de Cuadrillas, en el que participa-

-
lidades: San Agustín Tlaxco, Santa Isabel Tepetzala, 

Antonio Tlacamilco, Santa María Nenetzintla y La 

horas en la explanada de dicha demarcación (Aveni-
da Adolfo López Mateos).

hora de la capital poblana. Los interesados pueden 
-

 ALMA MÉNDEZ
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BEATRIZ MENDIVIL,   
pilar del trasplante de 

órganos en México, recibió la 
medalla Pro-Conciencia. 
para ella, recibir tal reconocimien-
to resulta un acto inmerecido, pero 
gratificante a la vez. Hace casi tres 
décadas donó su riñón a Ignacio 
Holtz Hale, diagnosticado con insufi-
ciencia renal y a quien describe como 

“sostén de vida, complemento y com-
pañero ideal”. 

Hoy, hablar del también ingenie-
ro mexicano provoca una nostalgia 
visible en su esposa, consejera hono-
raria del Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y Justicia de la Ciudad de 
México. Aunque él falleció en octubre 
pasado, ambos siguen siendo pilares 
del trasplante de órganos en el país.

Preguntar sobre Ignacio es sol-
tar un balde cálido a Beatriz. Con 
lágrimas, afirma haber tenido un 
matrimonio armonioso y entregado. 
Conoció a “Nacho” —como le gusta 
decirle— a finales de 1980. Entonces 
calculista, amante del diseño, la pin-
tura y arquitectura, ya tenía tres hijas, 
quienes junto a los cuatro descen-
dientes de Mendivil formaron una 
gran familia de nueve integrantes.

“Estudié en Hermosillo. Llegué a 
México en 1981, empecé mi negocio 
de compra y venta de arte. En el año 
nuevo del 88 al 89 conocí a Nacho, 

 Es una 
medalla que representa un premio a 
la complementariedad, en este caso 
de una pareja, no solo porque le di el 
riñón. Para mí fue fácil porque he re-
cibido mil veces más de lo que ofrecí”, 
relata Beatriz, una sonorense que se 
autoconcibe como feminista.

MISIONERA DEL 
TRASPLANTE 
DE ÓRGANOS

POR 

KENIA HERNÁNDEZ 

RIVERA

C O ND E C O R A C I Ó NHorizontes

Ejemplo de amor y lealtad
MENDIVIL FUE GALARDONADA CON LA 
medalla Pro-Conciencia, a mediados 
de enero, por su ejemplar comple-
mentariedad que detonó en más de 
1,500 trasplantes. La Asociación Mun-
dial Pro-Conciencia —convocante del 
evento— resalta los dones, talentos y 
virtudes de quienes por su perfección 
en lo que hacen son un ejemplo para el 
mundo y fortalecen los rubros del arte, 
la ciencia y tecnología.

El ingeniero Holtz, su esposo, de-
dicó más de 20 años de su 
vida al apoyo de personas 
que padecen la “enferme-
dad silenciosa” (insuficien-
cia renal), acompañado del 

amor de su vida. Junto con la funda-
ción de la familia Slim y el programa 
Solo por Ayudar, de Lolita Ayala, or-
ganizó un programa para trasplantar 
a personas sin recursos en el hospital 
ABC y en el Instituto de Trasplantes 
de Cuernavaca. Con estos programas 
se llegó a trasplantar a miles de perso-
nas en estado vulnerable.

“Conozco a Beatriz desde hace 38 
años. La complementariedad es una 
sustancia divina del amor hacia otro 
ser. Todos los seres vivos nacemos 
con ella para usarla y añadir fuerza 
y vida a otros. Esta es servicial y solo 
goza sin juzgar”, comparte la fun-
dadora de Pro-Conciencia, Beatriz 
Lobo, cuyo ideal es crear una socie-
dad menos egoísta.

Entre las figuras condecoradas con 
esta insignia destacan Marinela Servi-
tje, pieza clave en el Papalote Museo 
del Niño; Víctor Manuel Pérez García, 
promotor de la primera escuela en la 
sierra norte de Puebla, y la empresaria 
del parque acuático El Rollo, María del 
Carmen Quevedo López. 

CONSEJERA 
del Consejo 
ciudadano 
para la 
seguridad y 
justicia de 
la Ciudad de 
México.

Mendivil fue 
galardonada con la 
medalla Pro-Conciencia, 
a mediados de enero, 
por su excelente 
complementariedad.

E J E M PL O
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L
a aerolínea Aeromar anunció 

-
tivo de sus operaciones, debi-
do a una serie de problemas 

volar ininterrumpidamente en 
México, Estados Unidos y Cuba.

En un comunicado, la aerolínea des-
-

mejorar su situación, sin embargo, en 
un entorno adverso, agravado durante 
la pandemia del COVID-19, las medidas 

-
bilizar la situación de la empresa.

dejará de volar desde y hacia la Ciudad de 
México, Acapulco, Aguascalientes, Can-
cún, Chetumal, Ciudad Victoria, Colima, 
Cozumel, Guadalajara, Ixtapa Zihuatane-
jo, Ixtepec, Mazatlán, Mérida, Monterrey, 
Piedras Negras, Puerto Escondido, Pue-
bla, Puerto Vallarta, Tepic y Villahermosa, 
en México; La Habana, en Cuba; y Lare-
do, Texas, y McAllen, Texas, en Estados 
Unidos.

700 trabajadores y sus familias se ve-
rán afectados por esta decisión.

“En lo correspondiente a los viajeros 
que cuentan con boletos para volar con 
Aeromar, se emitirá información una vez 
que se cuenten con alternativas en acuer-
do con las autoridades competentes, las 
cuales conocen de la situación”, detalló.

Aeroméxico ofrece descuentos y anun-
cia rutas a destinos de Aeromar

Tras el anunció del cese de opera-
ciones de Aeromar, Aeroméxico ofreció 
descuentos para los usuarios afectados y 
anunció nuevas rutas de destino.

En un comunicado, informó que ade-
lantará el inicio de operaciones directas 
de la Ciudad de México a Ciudad Victoria, 
Colima y Tepic.

Dichas rutas comenzarán a funcionar 
a partir del próximo 16 de marzo.

La aerolínea también ofreció 20% de 
descuentos en la compra de boletos -re-
dondos o sencillos- a los usuarios de Ae-
romar afectados.

Aeroméxico emitió una política de pro-
tección exclusiva para los pasajeros que 
tenían reservación con dicha aerolínea 
para las ciudades de Colima, Tepic, Ciu-
dad Victoria, Piedras Negras, McAllen e 
Ixtepec.

Puso a disposición de los pasajeros el 
-

yor información.

EL ADEUDO DE AEROMAR 
Desde hoy, la aerolínea canceló los vuelos 
que tenía programados; el AICM le había 

-
-

nes de pesos.
En un comunicado de enero el aero-

puerto informó que se había acordado 
que la aerolínea presentaría una propues-
ta de convenio para liquidar el adeudo 
que tiene con el AICM, derivado de diver-
sos contratos.

Según información del El Financiero, la 

AEROMAR SUSPENDE EL VUELO: 
anuncia el cese definitivo 

de sus operaciones por 
problemas financierosproblemas financieros
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aerolínea tiene adeudos por más de 7 mil millo-
nes de pesos, de los cuales, 26 millones están 
relacionados a pagos a los sobrecargos y, por lo 
menos 3 mil 500 millones de pesos son de im-
puestos al gobierno.

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
había propuesto que Aeromar saldara su deuda 
con el SAT a través de pagos a plazos.

adeudos con el SAT, a los trabajadores y esa línea 

que hiciéramos nosotros, que algún inversionista 
quiera participar y nosotros podríamos ayudar a 
que nos paguen en plazo”, propuso el presidente 
el pasado 17 de octubre de 2022.

Desde el año pasado, la aerolínea regional 
mexicana había anunciado que está prácticamen-
te en quiebra debido a que no tenía los recursos 
necesarios para el pago de nóminas y que, a tra-
vés de acuerdos con el gobierno había logrado 
podido obtener turbosina y otros insumos.

EL AEROPUERTO HABÍA ACORDADO 
QUE AEROMAR PRESENTARÍA UNA 
PROPUESTA DE CONVENIO PARA 
LIQUIDAR EL ADEUDO QUE TIENE 
POR 500 MDP.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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